La Costa y los Llanos son las regiones con más asignación de regalías

HACIENDA. PARA 2021 Y 2022 EL PRESUPUESTO PARA EL SISTEMA ES DE \$17,3 BILLONES, DE LOS CUALES \$6,6 BILLONES VAN A DOS REGIONES. COMUNIDADES ÉTNICAS TENDRÁN \$358.000 MILLONES

BOGOTA

Para el próximo bienio (2021-2022), el Gobierno planteó un presupuesto de \$17,3 billones para el Sistema General de Regalías (SGR), con el fin de contribuir con la reactivación económica del país después del golpe que causó la pandemia. Este proyecto es debatido por el Congreso de la República y ya pasó su primer 'round' en el legislativo.

El Ministerio de Hacienda detalló que las asignaciones regionales, que involucran directamente a los departamentos, suman \$5,24 billones, mientras que las asignaciones locales totalizan \$2,31 billones.

La Región Caribe, con \$3,60 billones, es la zona del país que recibirá más recursos. Allí, Cesar es el departamento con mayor participación y acumula \$708.000 millones, de los cuales \$491.000 corresponden a asignaciones directas.

En ese orden, continúan Córdoba, con \$524.000 millones; La Guajira, con \$448.000 millones; Bolívar, con \$448.000 millones; Sucre, con \$317.000 millones; Magdalena, con \$278.000 millones; Atlántico, con \$192.000 millones; y el Archipiélago de San Andrés, con \$40.000 millones.

Por regiones, siguen los Llanos (\$2,97 billones), en donde

El Gobierno espera \$15,4 billones en ingresos corrientes para regalías

En este proyecto de regalías para los próximos dos años, el Gobierno contempla \$15,4 billones en ingresos corrientes. \$1,8 billones de rendimientos financieros y \$75.000 millones de excedentes financieros del Sistema General de Regalías (SGR). Además, el Ministerio de Minas y Energía busca destinar \$4 billones en asignaciones directas para las regiones productoras, \$2 billones más para los municipios con mayores necesidades básicas insatisfechas y \$5,4 billones en saldos no comprometidos de vigencias anteriores.

LR

www.larepublica.co
Con el PDF completo de la presentación sobre el proyecto de regalías.

Meta es el departamento con más recursos (\$1,26 billones) y es el de mayor peso en todo el país.

En la región Centro Oriente habrá una destinación de \$1,67 billonesy Santander es el mayor beneficiado, con \$490.000 millones. Siguen Pacífico (\$1,35 billones), zona en la que el Chocó tendría \$302.000 millones; la Centro-Sur-Amazonía (\$1,18 billones), con Huila como el mayor beneficiario, con \$309.000 millones; y el Eje Cafetero (\$1,05 billones), en donde Antioquia tiene asignaciones por \$562.000 millones.

El senador Richard Aguilar destacó que los dos departa-

DISTRIBUCIÓN DEL PRESUPUESTO DE REGALÍAS 2021-2022





Fuente Ministerio de Hacienda / Gráfico I D.EG

\$1.675

\$1,358

mentos con más pobreza en el país, La Guajira y Chocó tienen recursos importantes y aseguró que las regalías contribuirán al desarrollo económico, social y ambiental en estas zonas apartadas.

Centro oriente

Centro Sur Amazonía

Pacífico |

Eje Cafetero

"Este es un proyecto de Ley importante para la reactivación. Ya en el Presupuesto General de la Naciónlogramos el monto más alto de inversión, con \$58,5 billones, y también logramos modificar el SGR, que era engorroso por los Ocads, pues le daban una parsimonia a la ejecución; aprobando este presupuesto bienal tenemos un gran reto y es la ejecución", dijo.

Entre tanto, el senador Juan Luis Castro advirtió que, aun siendo importante el presupuesto de regalías para todas las regiones, el país debe dejar de depender de las industrias extractivas porque la pandemia y la evolución de los mercados demandan otro tipo de fuentes de ingresos que integren el cuidado del medio ambiente.

"Hemos levantado la voz para poner de presente la urgencia de la inconveniencia de que este país siga dependiendo de una economía netamente extractiva y petrolera, y la urgencia de su diversificación. El impacto fiscal reciente ha sido



Juan Alberto Londoño Viceministro de Hacienda

"Para los próximos tres años, el Gobierno prevé que habrá una leve recuperación en los ingresos, pero una posterior caída por el nivel de reservas petroleras".



Richard Aguilar Senador de la

"Las regiones más pobres del país, La Guajira y Chocó, tienen recursos de regalías importantes que contribuirán a su desarrollo económico, social y ambiental".

\$17,3

BILLONES ES EL PRESUPUESTO TOTAL DEL SISTEMA GENERAL DE REGALÍAS PARA EL BIENIO 2021-2022.

perverso. Es importante generar tecnologías limpias y renovables", reseñó.

Bajo esa advertencia, el viceministro de Hacienda, Juan Alberto Londoño, explicó que los ingresos por renta petrolera sí se han visto afectados por la crisis económica y el bajonazo de precios del crudo, pero no se puede negar la importancia de estos recursos para el desarrollo regional. En 2021, la provección de recaudo de regalías por hidrocarburos y minería es de \$7 billones, en 2022 de \$8,3 billones y en 2023 de \$9,8 billones. Ese último monto se mantendría prácticamente estable hasta 2026.

Otro de los valores agregados que, según *Hacienda*, tiene el proyecto de regalías, es que las comunidades étnicas tienen asignaciones por \$358.000 millones, de los cuales, \$147.000 millones serán destinados a las poblaciones afrocolombianas; \$134.000 millones más a los pueblos indígenas; \$29.000 millones a los Rrom (gitanos) y \$48.000 millones son de uso exclusivo para el ambiente en estas comunidades.

JUAN SEBASTIÁN AMAYA @sebasamayar



Nuestras acciones son transadas en las principales bolsas de valores del mundo (Nueva York, Johannesburgo y Australia)? Lo cual garantiza la transparencia y supervisión pública global sobre el cumplimiento de los más exigentes estándares internacionales de la industria en materia técnica, estándares de seguridad y sostenibilidad social, ambiental y económica







